





Al encontrarse los adversarios uno en frente de otro, se acometen con inusitada furia y se entregan à un combate encarnizado, que termina con la fuga vergonzosa del vencido y algunas veces con la muerte del más débil.

FIEBRE DE AMOR.

A. E.

Arbol quisiera ser que apenas medra ceñido por la hiedra más con la condición, hermosa ingrata, de que fueses la hiedra que le mata.

No tienes la hermosura, prenda mía, de la aurora que anuncia el nuevo día; tu hermosura es más lánguida y ardiente.... ¡Es la del sol poniente!

Tu mirada es siniestra como el rayo, tu boca, flor de Mayo, Mira si es inaudita donosura arriba el fuego, abajo la frescura!

De tu aliento el aroma se dilata como la adelfa que, halagando, mata.... ¿Dónde mayor portento que morir embriagado por tu aliento?

Como brisa que pasa por la nieve es fresco, y es sutil, y puro, y breve.... ¡qué insoluble problema! ¿Cómo si es fresco y puro, embriaga y quema!

Es tu acento, bien mío, como el murmullo que levanta el río, al oírlo la sangre se dilata y corre cual revuelta catarata;

Surge el amor con impetu potente, trastórnase la mente, y solo busca el alma enloquecida llegar à ti para exhalar la vida.

Tú eres su dueña; en tus miradas late provocando la fiebre del combate, y en tu seno se encierra como el fuego en el centro de la tierra.

Para el amor formada te dió Satán su eléctrica mirada y en amoroso anhelo su esplendor y su hermosura el Cielo.

Eres luz, y eres sombra, el labio à un tiempo con amor te nombra y con rigor te hiere, porque en tí todo nace y todo muere.

Solo al mar semejante arroba el esplendor de tu semblante, más pronto aterra si de enojo lleno alza encrespadas olas de su seno.

Amarte es delirar: ser adorado por tí, morir ahogado.... ¡Pero atraes de tal modo solo al verte, que hay que morir y bendecir la muerte!

Manuel Valcarcel.

Invención funesta.

Refieren los periódicos de Australia un accidente espantoso que ha conmovido profundamente à todo Melbourne.

Un químico distinguido, Mr. Evelyn Liardet, parece que había descubierto un compuesto de un poder veinte veces mayor que la dinamita—esto era, por lo menos, lo que él decía—y había obtenido un patente de privilegio en Australia, Inglaterra y los Estados Unidos.

Para ceder esta patente había entrado en arreglos con una compañía, que le daba 30.000 libras esterlinas por el invento.

Ultimamente fué à visitarle à su laboratorio un amigo suyo, y naturalmente, rodó las conversaciones sobre la potencia del explosivo que había inventado y sobre la venta de la patente de invención.

Con este motivo, puso en un pañuelo una pequeña cantidad de su compuesto, le añadió una mecha, un mixto y lo arrojó en el mar, à donde daban las ventanas de su habitación. No bien se había sumergido en las aguas el nuevo explosivo, cuando se levantó una columna de agua de más de 30 piés de altura.

El amigo de que se trata se mostró muy admirado, y, al despedirse, recomendó mucho à Mr. Liardet en tono festivo que tuviese mucho cuidado con su nueva invención.

Media hora después se oyó una terrible detonación: su esposa, los hijos y los criados de M. Liardet acudieron presurosos, y así que se dispó la humareda descubrieron, en la pieza contigua al laboratorio, el cuerpo horriblemente mutilado del infeliz químico.

De las averiguaciones practicadas resulta que la fuerza de la explosión fué tal, que el cuerpo del inventor fué lanzado al través de una de las paredes del laboratorio, en la que hizo una abertura de más de tres piés de ancho.

ESTADÍSTICA JUDICIAL.

Las 49 Audiencias provinciales que existen en la actualidad, cuentan con 49 fiscales, 49 tenientes fiscales y 52 abogados fiscales.

Hay 400 juzgados de instrucción para formar los sumarios, figurando las Audiencias de Madrid y Barcelona à la cabeza, con 17 juzgados cada una, y siendo Vitoria la que menos tiene: solo dos.

En 30 de Junio del año anterior quedaban pendientes de instrucción en los 400 juzgados 12.181 sumarios; se incoaron en los cuatro meses siguientes 30.061, despachándose en el

mismo tiempo 27.767 y quedando pendientes en 31 de Octubre 14.475.

El 30 de Junio había pendientes de sustanciación en las Audiencias 19.868 causas; ingresaron en los cuatro meses siguientes 28.670, quedando pendientes en 31 de Octubre 22.764.

Fueron despachadas en juicio oral 6.538 causas, y en juicio por jurados, 692. Han sido llamados à declarar, en los juicios orales, 24.366 testigos, y en los por jurado, 6.655.

Los fiscales han emitido dictámen por escrito en 6.139 causas criminales, asistiendo à 525 juicios; los tenientes fiscales dictaminaron en 10.411 causas, asistiendo à 1.728 juicios; los abogados fiscales, en 16.622 y 2.472 respectivamente, y los sustitutos, en 7.970 y 1.058.

Los eclipses de 1894.

El 21 del presente Marzo se verificará un eclipse parcial de luna. En la mayor fase del fenómeno las 244 milésimas partes del astro estarán en la sombra de la tierra. Este eclipse será visible en la América del Norte, en la Océania y en Asia.

El día 15 de Septiembre se producirá otro eclipse parcial de luna. Nuestro satélite entrará en la penumbra à las dos y nueve minutos de la mañana y en la sombra à las tres y cuarenta y cinco. La mayor fase durante la cual estarán ocultas las 225 milésimas del astro será à las cuatro y cuarenta y uno, y la luna saldrá de la sombra à las cinco y treinta y seis y de la penumbra à las siete y doce.

Tambien el 6 de Abril se producirá un eclipse anular total de sol que será visible en el Este de Europa, en Asia y en el Polo boreal. Y el 29 de Septiembre habrá otro eclipse total de sol, visible en Africa, en el Sud del Asia y en Australia.

LOS ANARQUISTAS.

No todo ha de ser dinamita, revolvers y puñales para combatir à la actual sociedad.

He aquí un sistema nuevo puesto últimamente en práctica en Londres, y que, si no de gran eficacia inmediata, no puede negarse que tiene gracia y sal.

Los *sin-Trabajo* celebran un imponente *meeting* en la explanada de Tower-hill. El incansable *compañero* Williams dijo à las masas que había sabido que Mr. Asquith, secretario de Estado del Interior, va à contraer matrimonio en breve, y que en su virtud proponía à la reunión la resolución siguiente:

«Que esta inmensa reunión de obreros sin trabajo, en vista de que el ministro no se ocupa de ellos sino para insultarlos en la Cámara, exprese su ferviente deseo de que la

compañera de mister Asquith sea la harpía más endiablada y rabiosa que pueda tocar en suerte à un hombre, que proporcione à su marido tantos disgustos, sinsabores y amarguras que le lleven à la desesperación y se tenga que retirar de la política, para la que demuestra tan escasa disposición».

La propuesta fué adoptada por aclamación de la asamblea.

Si la maldición se cumple, está fresco Mr. Asquith.

CHARADA.

Si con primera Tapas segunda y tercera, Te mueres à la carrera. Y el todo lector querido En libros de matemáticas Lo encontrarás repetido.

PELO.

(La solución mañana.)

Solución à la Charada anterior. PARDOS.

Movimiento de población.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por la casa LA NEOTAFIA, Cort Real, 18.

Día 4.—Nacidos.—Varones 1.—Hembras, 1. Muertos.—Josefa Amador, 7 meses.—Maria Ana Guri, 61 años.—Bienvenida Villalba, 40 años.—Maria Frigola, 12 años.—Antonia Perich.

Día 5.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0. Muertos.—Utilia Barrios, 26 dias.—Emilio Bosch, 6 meses.—Ernesto Bonal, 9 meses.

Día 6.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0. Muertos.—Julian Azanón Tudela, 63 años. MATAS.

Boletin religioso.

SANTOS DE HOY Santo Tomás de Aquino, cf. EREMÉUDE. 1814.—Libertad de Fernando VII. CUARENTA HORAS Están en la Iglesia del Hospicio.

TELÉGRAMAS.

Madrid 5.—Hay carencia absoluta de noticias. La política continúa igual. Su desenlace es incierto. De hacerse la crisis sería extensa y tendría graves trascendencias para el porvenir.

Continúa habiéndose del banquete militar, habiendo algunos encontrado extraña la presencia allí de determinadas personas, añadiendo al señor Canalejas.

Ha llegado el vapor «San Agustín» con pliegos del general Martínez Campos, quien ha terminado su misión en Marruecos.

Se ha ordenado que el día 10 del actual el «Legazpi» y el «Conde de Venadito» estén en Mazagán. A estas horas es probable que esté firmado el tratado entre España y Marruecos.

Se ha dicho que esta semana serán licenciados los reservistas del 89 que están en las filas. El señor Sagasta ha asistido à su despacho, habiendo recibido à muchos amigos.

Madrid 6.—El «Conde de Venadito» ha recibido orden de esperar al general Martínez Campos en Mazagán, de donde se supone saldrá el día 10, llegando à Madrid el 16.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

deros, pavos y gallinas, y alumbrado de noche por faroles con honores de lamparillas; pero aún no había dejado de ser el Madrid de las tapias del Retiro. Metióse la galera por un laberinto de calles y callejuelas, corrales y huertas, asomándose à las puertas de los raquíticos edificios los vecinos atraídos por el ruido del pesado vehículo. Los unos madrileños tenían la cara y el vestido del todo blanco y los otros completamente negro el rostro y el traje, por ser los primeros mozos de tahona y los segundos herreros, cosa que no dejó de sorprender al lugareño. Al notar su extrañeza, le dijo el galerero que estaban en el distrito del Barquillo, donde abundaban las tahonas y aun más las fraguas y herrerías, mereciendo sus moradores el nombre de chisperos por las chispas que saltan en las últimas. Dióse por satisfecho Juan Alcarreño, y su satisfacción aumentó de punto cuando la galera penetró por un ancho portal, llegó à un espacioso patio y el conductor le dijo: —Ya hemos llegado.

CAPITULO II.

El mesón.

Titulábase la posada *Mesón del mundo entero*, denominación pomposa debida à lo siguiente: cuando el anterior dueño, muy aficionado à comer y à beber, murió de una indigestión de callos y caracoles y de vino y aguardiente, compró el *Mesón del gallo blanco*, así antes denominado, un hijo de Lugo que había pasado los diez primeros años de su estancia en Madrid dando de beber, primero agua y luego vino, por haber ascendido de aguador à tabernero; profesiones similares, si bien se vende agua sin que para nada haga falta el vino, pero hay tabernero convencido de que para vender vino es absolutamente indispensable el agua. Se dijo el de Lugo que después de haber apagado durante tanto tiempo la sed de los chisperos y no chisperos podría tambien apagar el hambre de éstos y de aquéllos, y pasó à posadero sin dejar la tater-

sirve de comer à gente alta, mediana y baja».

—Esa es la posada del mundo entero—dijo un chispero—porque aqui se da de comer à todo el mundo.

Al oírlo dióse una palmada en la frente el gallego, volvió à llamar al pintor, y à la semana apareció encima del portalón un rótulo, cuyas letras, azules en la mitad superior y encarnadas en la inferior, decían, destacándose sobre fondo amarillo: *Mesón del mundo entero*.

A él vino à parar Juan Alcarreño, y mientras el carretero soltaba la galerada, fué al cuarto interior que le destinaron, en el que había una cama de armazón de madera, jergón abollado, colchón en huesos, almohada con guijarros y cobertor con flores, que lo mismo podían ser rosas que berros. Mala era, debido acaso, à que el tio Fariniño recordaba que à mala cama colchón de vino y à que el posadero quería proteger al tabernero. Un palanganero de hierro, en otro tiempo pintado, dos sillas y una mesita que se mantenía sobre tres piés sanos, porque hacía las veces del cuarto la pared en la que estaba apoyada, constituían el mueblaje. Recibía luz la ha-

